

Fraktion DIE LINKE
im Landkreis Darmstadt-Dieburg
Walter Busch- Hübenbecker
Mühlstr.11 64319 Pfungstadt
Tel. 06157-86583
Handy: 0175-2497161
E-Mail: walter.huebenbecker@t-online.de

DIE LINKE.
Kreistagsfraktion
Landkreis Darmstadt- Dieburg

Pfungstadt, den 23.04.2012

Antrag

Der Kreistag Darmstadt- Dieburg möge beschließen:

1. Der Kreistag des Landkreises Darmstadt- Dieburg fordert die hessische Landesregierung auf, die für die B 45 Hanau – Dieburg vorgesehene Mautpflicht auf die anschließende B 26 Dieburg – Darmstadt auszudehnen.
2. Der Kreistag fordert die hessische Landesregierung auf, den Kommunen die rechtliche Möglichkeit zu geben, Durchfahrverbote auszusprechen für Lkw, die weder Herkunft noch Ziel in der engeren Region haben.

Begründung zu 1:

Die B 45. im Volksmund „Rodgau-Autobahn“ genannt, findet ihre unmittelbare Fortsetzung in der ebenfalls autobahnmäßig ausgebauten B 26 in Richtung Darmstadt. Beide Straßen stellen zusammen eine Umgehung des Frankfurter Kreuzes dar.

Die Bevölkerung des Landkreises Darmstadt-Dieburg befürchtet Ausweichverkehr über den Abschnitt Dieburg-Stockstadt der B 26.

Es kann nicht sein, dass die Mautpflicht eines durchgehenden Verkehrsweges endet, nur weil an einem Punkt die Straßennummern wechseln.

Begründung zu 2:

Die ausgeweitete Mautpflicht für Lkw darf nicht dazu führen, dass dann ausgewichen wird auf Straßen, die nicht geeignet sind für überregionalen Verkehr. Beispiel eines Durchfahrverbotes ist die Regelung der Stadt Darmstadt, bei der Lkw mit Ziel oder Herkunft im Landkreis Darmstadt-Dieburg und im Odenwaldkreis ausgenommen sind.

Erläuterung zu 1:

Nach einer Pressemeldung vom 15. Februar müssen Lkw ab 1. August auch auf gut ausgebauten Bundesstraßen Maut zahlen. Das vereinbarten das Bundesverkehrsministerium und der Mautsystem-Betreiber Toll Collect, wie Verkehrsminister Peter Ramsauer mitteilte.

Die Mautpflicht gilt auf den Bundesstraßen, die vierspurig ausgebaut und an Autobahnen angebunden sind. Durch die Ausdehnung der Mautpflicht soll unter anderem vermieden werden, dass Spediteure ihre Lastwagen auf Bundesstraßen umleiten, um die Lkw-Maut auf Autobahnen zu sparen.

Mit freundlichen Grüßen

Walter Busch-Hübenbecker
Fraktionsvorsitzender
Die Linke
Im Kreistag Darmstadt- Dieburg